«Lo pequeño es hermoso»

La Asociación Rural Independiente Jalonando Alternativas (ARIJA) reúne a 32 mujeres de Arija. Por tres años consecutivos han ganado el Concurso Provincial Juntas=Más lejos

El intelectual alemán Ernst Friedrich Schumacher escribió en 1973 el libro Lo pequeño es hermoso. Con esa misma filosofía nació y mantiene su andadura la Asociación Rural Independiente Jalonando Alternativas (ARIJA), un colectivo de mujeres que engloba a 32 vecinas de Arija y del Alfoz de Santa Gadea. Son pocas, pero su actividad busca «el fomento del desarrollo social, cultural y humano», tal y como reza en sus estatutos. La prueba de que lo logran está en que por tercer año consecutivo han ganado el Concurso Provincial 'Juntas=Más lejos', un certamen que busca potenciar Algunas de las socias de la Asociación Rural Independiente el asociacionismo entre las mujeres del mundo rural y Jalonando Alternativas (A.R.I.J.A.) en su sede social la pasada que convoca el Departamento de Bienestar Social de la Diputación.



semana.

diariodeburgos.es.

Todas las socias de ARIJA, un colectivo nacido en 2004, viven en pequeñas localidades (los dos municipios de Arija y Santa Gadea no alcanzan en total los 250 habitantes). Saben lo que son los «largos y rigurosos inviernos» y por ello se hacen «compañía». En el pequeño local habilitado por el Ayuntamiento en la antigua casa del médico tienen su cuartel general, donde se reúnen cada jueves.

DE 30 A 80. Allí han desarrollado diferentes cursos de labores textiles, restauración de muebles, marroquinería, tapices o jardinería. Pero también hacen sus pinitos en internet gracias a los tres ordenadores instalados y a la ayuda que se prestan unas a otras. Y es que en ARIJA, las diferencias de edad entre unas y otras no son un obstáculo -las hay treintañeras y octogenarias-, sino que sirve para aprovechar lo mejor de cada una.

Los cumpleaños, el Carnaval, el solsticio de verano o el Día de la Mujer son celebraciones obligadas en esta asociación que preside Marisa Fernández Rodríguez. Y su tiempo, como no, también lo han dedicado a los trabajos presentados al certamen provincial en el que arrasan desde su primera edición en 2008. Entonces ganaron con un trabajo titulado 'Una rueda de ilusión', donde exaltaban los valores de mujeres que han destacado en distintos campos a lo largo de la historia y que eran un ejemplo a seguir por ello. En 2009 volvieron a llevarse el primer premio con 'La participación o el arte de conseguir lo imposible'. Este trabajo era un libro elaborado por las socias con textos y fotografías sobre su corta, pero intensa historia desde 2004. En esta edición han sido galardonadas con el primer y segundo premio, dado que presentaron dos trabajos y los dos han sido premiados. Se trata de 'Esta partida la jugamos todas', un armario cajonera con una colección de juegos elaborados artesanalmente y con los que pasar un rato juntas más que divertido y 'Qué remedio', un armario de botica con remedios y fórmulas encaminadas a fomentar el cuidado de la salud. Los premios en metálico de este año suman 1.750 euros que destinarán a otra de sus habituales actividades: viajar y conocer las tierras y las culturas de su entorno. Enhorabuena.